
本报讯 近日，中国科协
公布了今年全国科普日活动
工作考核结果，区科协被评为
优秀组织单位，这是区科协连
续两年获此殊荣。

今年全国科普日活动期
间，区科协发挥“四服务一加
强”职能，充分发挥全国科普
活动的平台和载体作用，围绕

“礼赞共和国、智慧新生活”主
题，采取展览、互动体验、科普
表演、多媒体展示等多种方
式，组织开展了 110 项科普周
活动和 137 项科普日活动，为
公众送上了一场场科普盛宴，
深化了科技志愿服务的内涵，
增强了社会崇尚科学的氛围。

左玲 丁立成

费斯托电动工具项目、迈恩
德汽车电子项目、增材制造研究
院项目……今年以来，我区项目
引进硕果累累，产业在高质量项
目的引领下向高端攀升 。

项目是发展的动力和源泉。
一年来，围绕“三新一特”产业项
目招引，全区上下进一步凝聚加
快发展共识，深刻理解加快项目
引进的“一举应多变，一招求多
效”的作用，按照“招大引强”的
导向，全区招商氛围浓厚，从上
海、深圳到韩国、德国……全区

招商引资者的足迹遍布全球各
地。他们主动走出去，诚心引进
来，不断擦亮金坛招商品牌，让
更多企业和项目心仪归“坛”。

主动作为，创新求进。结合
我区投资环境和产业状况的新变
化，及时对《金坛投资环境研究报
告》中英文版进行更新，精心策划
编辑内容简练、精美小巧的《金坛
招商地图》，让投资者对金坛招商
服务政策看得明白、心里有底。
首次发布英文、日文版城市形象
宣传片，提升感知度和亲和力。

不断完善的招商引
资工作体系，一支由
懂经济、会管理、善
交流、熟悉产业政策
的综合性人才组成
的招商队伍，进一步
提高了招商引资工
作的实效。

随 着 交 通 优
势、园区承载能力
和产业集聚度不断
提升，全区招商引
资大框架得以延展
拉伸，“引龙头带配
套，抓配套引龙头”
的招商引资大戏不
断上演，全区招商
引 资 进 入 对 点 招

商、找强选优、锻造特色产业链
阶段。

开发区截至 11 月底累计签
约项目 46 个，协议总投资 111.3
亿元，其中总投资 10 亿元以上
重大项目 4 个。外资引进强力
突破，共引进外资项目 14个，协
议总投资 5.5亿美元，以中德（金
坛）创新产业园为平台，有效发
挥引领助推作用，所签外资项目
中德资项目最多，对意、对澳招
商实现了“零突破”。

华科园今年以来在深圳、武

汉分别设立了联络处开展驻点招
商，与光纤在线、新材料在线等多
家行业内知名机构建立了合作关
系，拓宽了招商渠道。目前，累计
签约引进项目11个，“三新一特”
产业项目占比 86.1%，协议投资
总额107.87亿元。

其它园区也当仁不让发挥
招商主阵地作用，全方位、多层
次、宽领域加快项目引进，既注

重引进项目和资金，又重视引进
优秀技术人才和先进管理经验。

今天的金坛，因项目带动增
幅在苏南持续领跑，在高质量发
展高速度增长的道路上集聚势
能、闯关夺隘，探索出了一条具
有鲜明特色的发展之路。1～11
月，全区签约引进项目 134 个，
累计协议投资额 537.72亿元。

臧风华 于爱华
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引进高质量项目 打造发展新引擎

本报讯 12 月 23 日上午，区
人大常委会组织部分区人大代
表视察 2019 年为民办实事项目
实施情况，区人大常委会主任王
跃中，副主任刘东升、王新辉、冯
锁强参加活动，区委常委、常务
副区长陶伟应邀参加活动。

与会人员实地视察了华罗
庚中学滨湖校区、金山路及钱资
湖大桥、金安花园卫生室、新城
东苑生活垃圾转运站、新城社区
文化服务中心、恒联国际公厕以
及东城农贸市场“安心菜场”等，
详细了解项目建设运行情况。

华罗庚中学滨湖校区总投
资 6.9 亿元，办学规模 18 轨 54
班，计划于明年 6 月竣工，项目

投入使用后对提高全区高中办
学条件、提升高中办学品位具有
重要的意义。总投资 48503.5万
元的金山路及钱资湖大桥是贯
穿新城南北向的主干道，该工程
对滨湖新城的开发建设有着重
要的意义，预计 2020 年 8 月完
工，建成后将极大提升滨湖新
城、滨水景观品质，是彰显生态
新城的点睛之笔。

据了解，今年我区共确定了
10大类为民办实事项目，内容涉
及教育、医疗、交通、城市建设
等多个方面，目前这些工程正在
有序推进中，为我区群众实现学
有所教、劳有所得、住有所居、老
有所养、病有所医打下了基础。

王跃中指出，为民办实事项
目关乎民生，关系区政府执政为
民的形象。区政府及有关部门
要提高认识，本着对人民群众高
度负责的态度，切实抓好抓实抓
出成效；要全力抓好为民办实事
项目的落实，坚持问题导向，做
好资金保障，强化部门协作，及
时破解项目推进过程中出现的
难题和瓶颈问题；要加快建设进
度，已开工项目要在确保工程质
量和安全的前提下科学有序推
进，未开工项目或滞后项目要抓
住薄弱环节，研究对策，精准发
力，确保如期完成，切实把实事
办好、好事办实。

左玲

10大类为民办实事项目有序推进中

区人大常委会组织代表视察
区科协获评全国科普日
活 动 优 秀 组 织 单 位

各板块园区充分发挥招商主阵地作用，一大批“大且强”的龙头项目充实了
我区产业链。图为蜂巢能源动力电池项目航拍

本报讯 为维护城市水系
清洁，让市民生活在碧水绕城
之中，我区针对黑臭水体开展
了 2017-2019 年三年专项整治
行动，目前已初见成效。

运粮河是位于我区老城区
的一条河流，由于是断头浜，
具有水流滞缓、泥沙易沉积的
特点，水质情况不太好。今年
3 月，我区开展了运粮河河道
清 淤 工 程 ， 共 计 清 淤 土 方 约
6000 立方米，有效削减了河道

底泥污染，清淤之后，并把丹
金溧漕河的活水引了进来。

我区还对与运粮河水系连
通的春风公园内湖及周边居住
区实施环境提升整治工程，对
具备雨污分流条件的春风杏园
开展雨污分流改造，对暂不具
备雨污分流条件的方家棚
城中村实施截污改造，控
制沿河排口污染物入河。

运粮河的转变是我区
黑 臭 水 体 有 效 治 理 的 缩

影。为打好城市黑臭水体治理
攻 坚 战 ， 我 区 开 展 了 2017～
2019 年三年专项整治行动，通
过沿河排口截污、上游小区雨
污分流改造、畅流活水、生态
提升等综合措施，几条河道水
环境改善明显。 马晓璇

本报讯 根据常州市《关
于下达 2019 年“三位一体”加
快企业有效投入项目资金的
通知》精神，我区共有 44 家企
业获得 2019年常州市“三位一
体”加快企业有效投入项目资
金 6498.2 万元，占常州市财政
总补贴额的 16.17%。

从全区获 2019年“三位一
体”加快企业有效投入项目资
金情况来看，呈现出获得补助
企 业 明 显 增 多（同 比 增 长
46.67%）、设备投入明显提高

（同比增长 82.21%）、获得补助

金 额 明 显 增 加（同 比 增 长
22.38%）、企业运行质量明显好
于全市平均水平等特点。

近年来，区工信局大力推
进“三位一体”发展战略，重点
支持企业有效投入项目，通过
设备改造、技术水平提升、工
艺条件改善等，提升我区工业
智能、绿色制造水平及自主创
新能力，有效推动了我区先进
制造业迈向中高端，促进了我
区工业经济的稳定增长和转
型升级。

杨国平 臧风华

我区企业获“三位一体”
项 目 资 金 超 六 千 万

治理黑臭水体 打造碧水绕城

“今天再晚也是早，明天再
早也是晚”，是我区招商人常挂
在嘴边上的一句话，透出了金
坛人只争朝夕、干事创业的精
气神。

他们是区四套班子领导，
身先士卒、带头招商，在全区树
立了鲜明的导向；他们是各镇
区党政主要负责人，加强对招
商引资工作的组织，加大对重
点区域的招商力度；他们是全
区现有企业，充分利用在对外
经济交往中所获取项目信息的
机会，为全区招商引资工作做
有心人；他们是机关部门，利用

一切人脉资源，获取项目信息，
争取项目机会。

纷至沓来的客商、令人振奋
的投资、砥砺奋进的真实记录，
在我区项目引进工作的蓝图上
写下了浓墨重彩的一笔。这些
成绩的取得，是全区投资环境持
续优化、潜力涌现的结果，彰显
了区委、区政府把握大势，推动
金坛实现在苏南板块快速崛起
的决心。我们坚信：全区上下一
定会以更加充沛的热情、更加高
昂的斗志、更加务实的作风，以
项目引进的大突破带动全区经
济发展的大跨越。

记者手记：


